



Promueven inscribir en letras de oro el nombre de Ifigenia Martínez en Muro de Honor

Plantean llevar el nombre de la maestra Ifigenia Martínez al muro de Honor del recinto legislativo de San Lázaro. Ella debe estar al lado de las mujeres que han ayudado a consolidar el Estado mexicano y la democracia.



Como un reconocimiento a la trayectoria y legado de la maestra Ifigenia Martha Martínez y Hernández en la vida política y social del país, la diputada del Partido Verde, Ciria Yamile Salomón Durán, propuso inscribir su nombre, con letras de oro, en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados.



“El nombre de la maestra Ifigenia Martínez como luchadora social merece ser reconocido en el Muro de Honor de la Cámara de Diputados. Ella debe estar al lado de las mujeres que han ayudado a consolidar el Estado mexicano y la democracia”, dijo.

La legisladora ecologista resaltó el mensaje que la diputada Ifigenia Martínez, en su calidad de Presidenta del honorable Congreso de la Unión, preparó para la ceremonia de toma de protesta de la doctora Claudia Sheinbaum, como Primera presidenta de México, pero que, por su estado de salud, no pudo leer.

“Sin embargo, todos los mexicanos fuimos testigos del gran esfuerzo físico y humano que dio la maestra Ifigenia en aquella histórica sesión, mismo que quedará en la memoria histórica del país y un auténtico ejemplo y símbolo de entrega de una luchadora social que siempre buscó consolidar una democracia con plena igualdad para las mujeres”, expresó.

Recordó que, en la sesión ordinaria del 3 de octubre, solicitó la palabra a la presidenta en funciones de la Cámara de Diputados, para pedir un minuto de aplausos a fin de reconocer el leal y patriótico esfuerzo que Ifigenia Martínez realizó en la transmisión del Poder Ejecutivo, resaltando su legado como promotora de las causas de la izquierda en nuestra nación.

Ciria Yamilé Salomón, resaltó la frase que expresó la maestra Ifigenia “es tiempo de mujeres” así como la mención de la Presidenta, Claudia Sheinbaum en ese entonces: “No llegosola, llegamos todas”. Destacó que “esto debe reflejarse también en la incorporación de más nombres de mujeres ilustres que han contribuido a la construcción y consolidación de nuestro país a lo largo de su historia”.

La legisladora subrayó que hablar de Ifigenia Martínez es hablar de lucha social en pro de las mujeres. Ella fue primera en (casi todo) y a lo largo de su vida ocupó importantes cargos que dejó como legado: fue diputada federal en cuatro ocasiones y senadora en dos periodos; en el año 2021, se le otorgó la Medalla Belisario Domínguez por su labor académica y sus años de lucha en pro de la justicia social; fue galardonada con la primera emisión de la Medalla



al mérito Sor Juana Inés de la Cruz en 2019 y fue diputada de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México, donde participó en la creación de una Constitución para la Ciudad de México.

En octubre de 2009, recibió la Medalla Benito Juárez; en la elección de 1988, junto con Porfirio Muñoz Ledo y Cuauhtémoc Cárdenas, formó el Frente Democrático Nacional y en 1989, fundaron el Partido de la Revolución Democrática (PRD); en el 2000 fue precandidata a la jefatura de gobierno del Distrito Federal; fue la primera mujer en dirigir la Facultad de Economía; durante ese tiempo defendió la autonomía de la universidad y se opuso a la invasión del ejército en Ciudad Universitaria; debido a eso fue encarcelada. Participó activamente en el Movimiento Estudiantil de 1968 y fue la primera mujer mexicana en obtener una maestría en economía por la Universidad de Harvard.

A nivel internacional participó como cofundadora de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en 1950; fue catedrática del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA); fue integrante del Consejo Consultivo del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) y embajadora de México ante la Organización de las Naciones Unidas (ONU).

<https://enfquenoticias.com.mx/promueven-inscribir-en-letras-de-oro-el-nombre-de-ifigenia-martinez-en-muro-de-honor/>